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Emmanuel Grégoire
Candidat à la Mairie de Paris

Paris est une promesse.

Une promesse c’est un engagement.

Une promesse à ceux qui sont nés à Paris.

Une promesse à ceux qui ont choisi de vivre à Paris.

La promesse d’être libre et solidaire.

Il faut protéger et défendre cette promesse.

Depuis plus de 20 ans, la gauche et les écologistes agissent pour Paris.

Paris montre l’exemple pour la justice sociale et la transition écologique.

La justice sociale c’est l’égalité des droits pour tous.

La transition écologique c’est changer notre façon de vivre 

pour respecter l’environnement.

La gauche et les écologistes agissent :

	● pour les services publics,

	● pour le droit au logement,

	● pour la qualité de l’air,

	● pour les écoles,

	● pour la culture et la solidarité.

Il est important de défendre ces actions pour continuer à avancer.

5



Nous le savons, la vie est de plus en plus dure pour beaucoup de Parisiens.

Avoir un logement est très difficile.

Les habitants n’ont plus beaucoup d’argent à la fin du mois.

Les familles, les jeunes, les travailleurs, tout le monde est épuisé.

La crise climatique est plus difficile pour les personnes les plus fragiles.

Mais certaines personnes voudraient que Paris 

soit pour les personnes les plus riches.

Certaines personnes voudraient que Paris arrête d’agir pour l’écologie.

Ce n’est pas notre façon de penser.

Nous voulons une ville accessible, inclusive et ouverte sur le monde.

Paris est une ville où chacun peut trouver sa place.

Quelles que soient ses capacités physiques, psychiques ou mentales.

Ce programme a un seul objectif :

Paris doit rester une ville où tout le monde peut vivre correctement.

Une ville qui protège et qui accepte tout le monde.

Une ville qui se transforme et qui évolue.

Une ville qui n’abandonne personne.
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3 points importants du programme qui représentent le Paris de demain

Paris Populaire
Une ville qui garantit le droit d’y vivre.

Pour nous, le logement est une priorité.

Des services publics accessibles à tous.

Pour protéger les plus précaires.

La précarité c’est être dans une situation qui n’est pas sûre.

Cela crée des difficultés dans la vie de tous les jours.

Une ville qui agit dans la vie de tous les jours pour l’écologie.

Pour protéger la santé et le pouvoir d’achat.

Le pouvoir d’achat c’est ce que l’on peut acheter avec l’argent que l’on gagne.

Une école publique qui offre les mêmes chances à tous les élèves.

Paris Vivante
Une ville qui respire et qui rassemble.

Avec un espace public plus vert, plus accessible et plus de sécurité.

L’espace public ce sont des lieux accessibles à tous : les rues, les parcs...

Des quartiers avec des commerces, des associations, des clubs de sport.

Tout cela crée des relations entre les habitants.

Une ville qui écoute ses habitants et qui leur donne plus de pouvoir.
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Paris Fière
Une ville qui est fière de son histoire.

Une ville qui n’abandonne personne.

Une ville importante dans le monde.

Une ville qui fait attention à tous ses habitants.

Ce programme a aussi 3 grandes valeurs très importantes :

	● l’égalité entre les femmes et les hommes,
	● l’accessibilité universelle (l’accessibilité à tout pour tous),
	● le Grand Paris.

Paris n’oublie pas son histoire.

Tout le monde doit être égal et libre sans discrimination.

La discrimination c’est rejeter une personne à cause de sa différence : 

	● de religion,

	● de la couleur de sa peau, 

	● de son handicap, 

	● de ses idées…

Paris choisit la solidarité et les besoins de tout le monde.

Paris choisit la confiance et l’avenir.

Nous sommes fiers de notre programme.

Nous ferons de Paris une ville populaire, vivante et fière.

Paris est à nous.

L’avenir de Paris mérite que nous agissions ensemble.

Emmanuel Grégoire
Candidat à la Mairie de Paris
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Paris 
Populaire



Paris est belle oui mais ce n’est pas un décor

Paris est animée par tous ses habitants.

Ses habitants qui travaillent, étudient, soignent, enseignent, vieillissent…

Mais les habitants ont aussi beaucoup de difficultés à trouver un logement.

Des difficultés à accéder à des services nécessaires pour la vie de tous les jours.

Par exemple, les soins.

Beaucoup de personnes n’ont plus les moyens de se faire soigner.

La vie de tous les jours est souvent très difficile pour beaucoup de personnes :

	● les livreurs,

	● les aides-soignants,

	● les étudiants,

	● les retraités,

	● les travailleurs précaires (qui n’ont pas un travail stable)…

Oui, la ville peut aussi abîmer des vies.

Mais certaines personnes sont contentes de cette situation.

Elles veulent privatiser Paris.

Ces personnes veulent rester entre elles et ne sont pas solidaires.

Parce que la vie est dure, nous voulons faire plus pour nos habitants.

Nous voulons agir :
	● pour que les Parisiens puissent se loger plus facilement,
	● pour améliorer les services publics, comme les écoles,
	● pour la santé et le pouvoir d’achat.

Le pouvoir d’achat c’est ce que l’on peut acheter avec l’argent que l’on gagne.

10



Notre priorité est d’agir pour les plus fragiles.

Aucun enfant ne dormira plus jamais dans la rue.

Nous allons utiliser tous les moyens possibles.

Paris est populaire, Paris est à vous
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Paris populaire, 
un quotidien digne pour tous 
Plus de logements et des logements moins chers

Création de 60 000 nouveaux logements publics
Par exemple en faisant des logements dans des bureaux inutilisés.

La lutte contre l’augmentation des loyers
Par exemple, moins de locations touristiques et 

récupération des logements vides depuis plus de 5 ans.

Création d’une équipe de protection du logement
Pour empêcher l’augmentation des loyers et lutter contre la discrimination.

La discrimination c’est rejeter une personne à cause de sa différence : 

	● de religion,

	● de la couleur de sa peau, 

	● de son handicap, 

	● de ses idées…

Mise en place d’une assurance habitation municipale accessible à tous

Mise en place d’une Garantie Municipale des Loyers
Cette garantie sera en plus du dispositif Visale.

Visale aide les locataires qui ne peuvent pas payer leurs loyers.

Création de logements adaptés à tout le monde et à tous les âges
Par exemple, plus de logements pour les étudiants ou les parents seuls.

Plus de logements adaptés aux personnes en situation de handicap 

et aux personnes âgées.
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Création d’une équipe pour faire des réparations dans les logements sociaux
Cela permet aux locataires d’avoir des logements bien entretenus.

Plus de pouvoir d’achat et une meilleure qualité de vie 
grâce à une écologie populaire

Baisser les factures d’énergie

Rénovation et isolation de beaucoup de logements sociaux

Une aide financière pour rénover beaucoup de logements privés

Une aide financière pour adapter les habitations 
aux personnes en situation de handicap et aux personnes âgées

Proposer de l’énergie renouvelable et peu chère
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Moins de pollution, moins de bruit et plus de bio !

Lutter contre la pollution de l’eau et de l’air
Mais aussi lutter contre les perturbateurs endocriniens.

Les perturbateurs endocriniens dérèglent le bon fonctionnement du corps.

Mise en place de capteurs et de radars sonores
Les radars sonores contrôlent le bruit des voitures et des motos dans les rues.

Si le bruit est trop fort, vous recevez une amende.

Le but est de réduire le plus possible le bruit dans les rues.

Proposer que de la nourriture bio et locale dans les cantines 
et les crèches municipales.
Et offrir un goûter équilibré et gratuit à tous les enfants.

Permettre à tout le monde de pouvoir manger et d’avoir une alimentation saine
Soutien aux associations d’aide alimentaire, les supermarchés bio et solidaires…

Ouverture de nouveaux restaurants municipaux 

pour des personnes précaires ou isolées.

La précarité c’est être dans une situation qui n’est pas sûre.

Cela crée des difficultés dans la vie de tous les jours.
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Moins de déchets, plus de réemploi et de partage

Faire des économies en réduisant nos déchets
En utilisant la seconde main ou en réparant nos objets.

La seconde main c’est acheter un objet d’occasion.

L’objectif est de mettre en place des ressourceries solidaires 

et des ateliers de réparation dans chaque quartier.

Création d’une Coopérative vélo
Louer un vélo pendant un long moment et avoir une assurance peu chère.

Il est possible de changer de vélo en fonction de vos besoins.
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Paris populaire : 
une ville qui protège

Une ville qui protège

Un grand plan de mise à l’abri

Création de places d’hébergement d’urgence dans tous les quartiers

Ne plus jamais voir d’enfant dormir dans la rue 

Essayer d’utiliser tous les moyens possibles pour protéger les enfants.

Un soutien plus important pour ceux qui en ont besoin

Mise en place d’un Revenu Solidarité Jeunesse
Pour les jeunes venant de l’Aide Sociale à l’Enfance.

Permettre à tous les habitants d’avoir accès à leurs droits

Plus de permanences téléphonique de la MDPH dans tous les quartiers
Une permanence téléphonique vous permet de téléphoner 

pour avoir des informations.

Un accompagnement personnalisé pour tous les allocataires du RSA
RSA : Revenu de Solidarité Active
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Un accès garanti à la santé et à un médecin traitant pour tous

Création d’une mutuelle municipale parisienne peu chère

Création de 100 nouveaux lieux de soins
Ce sont des maisons de santé.

Un accompagnement pour les 3 premières années de l’enfant
Cet accompagnement est proposé par les centres de PMI.

PMI : Protection Maternelle et Infantile

Dans cet accompagnement, il y a un diagnostic des troubles cognitifs 

et des troubles du spectre de l’autisme.

Un service de santé scolaire plus important
Faire un bilan de santé complet tout les ans 

pour les enfants en maternelle et en primaire.

Un plan de santé mentale pour les jeunes.

L’objectif de « 0 nouvelle infection au VIH » en 2030
VIH : Virus de l’Immunodéficience Humaine ou SIDA.

Mise en place d’un plan pour la santé sexuelle avec des dépistages, 

de la prévention…

Des équipes et des lieux spécialisés pour aider les personnes 
avec des troubles psychiques et les personnes qui consomment de la drogue

Un accompagnement personnalisé pour les femmes souffrant d’endométriose
L’endométriose est une maladie dans l’utérus.

Cette maladie provoque des douleurs très importantes.
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Priorité à l’éducation et à la jeunesse

Renforcer l’entrée dans les écoles et les collèges publics 
et la mixité scolaire

Lutter contre la fermeture des classes dans les écoles publiques

Financer les écoles privées en fonction de la mixité sociale et scolaire
C’est éviter la ségrégation à l’école.

La ségrégation c’est mettre à l’écart un groupe de personnes 

en fonction de sa couleur ou de sa religion.

Demander à l’État de créer un vrai statut professionnel pour les AESH
AESH : Accompagnant des Élèves en Situation de Handicap

Création de 50 nouvelles classes adaptées 
aux enfants en situation de handicap
Ouvrir des écoles qui mélangent établissements médico-sociaux et école ordinaire.

Pour que tous les enfants puissent aller à l’école.

Aider les familles avec des prix fixes pour la cantine 
Plus de fournitures scolaires gratuites

Mise en place d’un plan de rénovation des écoles et des collèges
Plus de végétation pour des établissements protégés du changement climatique.

Le changement climatique c’est l’augmentation de la température 

partout dans le monde.
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Protéger les enfants et repenser l’enseignement périscolaire

La protection des enfants comme objectif principal
Ne jamais laisser un enfant seul avec un adulte à l’école.

Des formations :

	● sur la bientraitance, 

	● pour connaitre les droits des enfants,

	● savoir reconnaitre les violences.

En avril 2026, une convention citoyenne sur les temps scolaires, 
le périscolaire et les droits de l’enfant
Ce sont des groupes de travail pour réfléchir sur l’organisation des temps à l’école.

Des activités périscolaires sur la culture avec le programme 
« un mois une découverte »
Dans ce programme, les enfants pourront faire du sport, apprendre des langues, 

faire des activités scientifiques…

Aller en classe de découverte au moins une fois pour tous les enfants parisiens

Création d’une formation professionnelle pour les animateurs
Avec des contrats sur de longues durées.

Création d’une offre « péricollège » même pendant les vacances
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Soutenir la jeunesse

Ouverture d’un « Quartier Jeunes » dans tous les arrondissements
Des lieux ouverts à tous les jeunes. 

Ces lieux proposent des accompagnements personnalisés.

Mise en place d’accompagnements et de formations pour l’entrée 
dans le monde du travail

Plus de logements sociaux étudiants et plus de Foyers de Jeunes Travailleurs

Permettre aux jeunes de partir en vacances au moins une fois par an
Des séjours peu chers et des séjours adaptés aux jeunes en situation de handicap.
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Paris populaire : 
des services publics 
pour rendre la vie plus facile

Des déplacements plus fluides et efficaces

Priorité aux transports en commun

Création de 15 lignes de bus express
Ces bus seront plus prioritaires sur la route.

Le bus passera toutes les 5 minutes aux heures où il y a le plus de monde.

Mise en place de métros jour et nuit
Cela va commencer avec les lignes 1, 4 et 14 du métro.

L’abonnement Navigo restera gratuit :
● pour les enfants,

● les jeunes,

● les seniors,

● les personnes en situation de handicap.

Des transports en commun plus accessibles et plus sûrs
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Objectif Paris tout en pistes cyclables

Finir tout le réseau de pistes cyclables de Paris
Pouvoir rouler en sécurité dans tout Paris et protéger les piétons.

Création d’une vélo-école dans chaque arrondissement
Pour apprendre à faire du vélo en se protégeant soi et les autres.

Un meilleur service de Vélib
Des prix accessibles à tous.

Des solutions pour tous les usages

Plus de places de stationnement pour les artisans 
et les professionnels qui interviennent chez les particuliers
Cela va permettre aux artisans de mieux travailler dans Paris.

Des prix plus intéressants pour le stationnement résidentiel 
dans les parkings souterrains
Le stationnement résidentiel ce sont des places réservées 

pour les personnes qui habitent dans le quartier.

Améliorer les services de livraison
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Un service public pour tous

Qui s’adapte à chacun selon son temps et ses moyens

Création d’un guichet dans chaque Mairie d’arrondissement
Pour accompagner les habitants dans leurs démarches administratives 

et aider ceux qui n’ont pas d’ordinateur.

Un service public accessible à tous avec un accompagnement adapté

Création d’une application qui regroupe tous les services numériques de la ville
Cela sera adapté pour tous les types de handicaps (visuel, moteur, cognitif).

Un dossier scolaire numérique pour simplifier les démarches d’inscription 
dans les écoles chaque année

Des équipements publics ouverts plus longtemps
Les équipements publics sont :

	● les parcs, 

	● les gymnases, 

	● les bibliothèques, 

	● les musées…

Un service public solidaire de la naissance à la mort
En aidant les personnes précaires pour payer et faire leurs démarches funéraires.

Funéraire veut dire pour son enterrement.

La précarité c’est être dans une situation qui n’est pas sûre.

Cela crée des difficultés dans la vie de tous les jours.
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Au service de toutes les familles

Recruter beaucoup d’auxiliaires de puériculture et d’agents de la petite enfance
La ville propose des formations et valorise ces métiers.

Plus de crèches Oasis
Développer les Maisons d’Assistantes Maternelles

Soutenir les familles avec un seul parent
Permettre un accès prioritaire aux crèches et des prix adaptés à chaque situation.

Proposer des solutions de garde pendant 2 heures par semaine 
en dehors des heures d’écoles et de crèches
Pour aider les familles et les parents seuls.
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Qui prend soin des seniors

Sport, culture, loisirs, santé
Des activités et des services publics adaptés aux seniors grâce aux associations.

Des résidences autonomie adaptées pour que les seniors se sentent chez eux
Des logements adaptés pour recevoir la famille et des amis.

Des lieux ouverts dans les quartiers pour faire des activités tous ensemble.

Un espace public adapté aux seniors
Installation de plus de bancs et des espaces piétons protégés.

Organisation d’une « Journée du Lien » chaque année
Cette journée permet d’aller rencontrer les personnes isolées pour les aider.

Création d’un statut et d’un droit au repos pour les aidants
Le service public offre de l’aide quand les aidants ont besoin d’une pause.
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Paris 
Vivante



Paris respire mieux
Paris est moins bruyante.

Paris est plus sûre.

Il y a plus de piétons et de cyclistes dans la ville.

Les enfants peuvent jouer dans la rue devant l’école.

Depuis quelques années, Paris est une ville où l’écologie est très importante.

Nous allons continuer pour que Paris soit encore écologique.

La droite veut :

	● plus de voitures que de cyclistes ou de piétons.

	● plus de places de parking que d’arbres...

Ce serait terrible pour notre ville.

Il ferait de plus en plus chaud dans la ville.

Les personnes les plus fragiles ne pourraient plus vivre dans la ville.

Notre objectif à nous est de protéger :
	● les piétons,
	● les enfants,
	● les personnes âgées,
	● les personnes en situation de handicap.

Ce que nous voulons, c’est une ville où l’on peut :

	● écouter le vent,

	● entendre le bruit des oiseaux,

	● courir en bord de Seine,

	● respirer un air non pollué...
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Nous ferons ce travail dans tous les quartiers de la ville :
	● les équipements de la ville seront réparés ou remplacés,
	● les commerces seront protégés,
	● les associations seront défendues.

Nous allons créer une ceinture verte autour de Paris.

Ce sera de proposer des lieux avec de la végétation autour de Paris.

Les portes de Paris seront transformées en places avec des arbres.

Par exemple, les portes de Clichy, Maillot, Dauphine...

Nous voulons lutter contre la solitude de nos habitants.

Nous voulons que les habitants se rencontrent entre les différents quartiers.

Paris est vivante, Paris est à vous
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Le périphérique transformé
La porte de Gentilly

Paris vivante : 
des quartiers avec plus de nature 
où l’on peut vivre ensemble

Plus d’espace, plus d’arbres, plus de fraîcheur !
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Les piétons et les enfants sont les plus importants 
pour la transformation de l’espace public

L’espace public ce sont les rues, les places...

Ce sont les lieux accessibles à tous.

Beaucoup plus de rues pour les piétons
Plus de végétation dans les quartiers

Création d’un permis de piétonnisation
Cela permet de fermer votre rue à la circulation des véhicules.

Ce permis ne dure pas longtemps.

Vous pouvez organiser un évènement familial, sportif dans votre rue.

Les places de la République, du Trocadéro, de la Concorde, d’Italie, 
de la Bataille de Stalingrad et Gambetta vont changer.

Des quartiers plus beaux
De nouveaux mobiliers urbains

Le mobilier urbain ce sont les bancs, les lampadaires...dans une ville.

Protéger le patrimoine.

Le patrimoine ce sont les bâtiments anciens d’une ville.

Changement des panneaux de la ville
Les panneaux abîmés seront remplacés par d’autres panneaux.

Les indications seront accessible à tous.

Création de 10 grandes aires de jeux
Les enfants pourront jouer en toute sécurité.

Nouveaux mobiliers urbains adaptés aux enfants dans les rues des écoles.
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Plus de nature, de fraîcheur et d’ombre, 
pour lutter contre le changement climatique

Le changement climatique c’est l’augmentation de la température 

partout dans le monde.

Transformation du périphérique en boulevard urbain
Transformation des portes de Paris en places du Grand Paris.

Beaucoup de nature sur ces places.

Des événements culturels et sportifs organisés sur ces places.

Grandes Berges de Seine (rive gauche et rive droite)
Construction d’un chemin le long des berges pour se promener. 

Construction d’un site de baignade et de loisirs dans le port de l’Arsenal
Ce site va s’appeler : la Plage de la Bastille
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Plage de la Bastille
Bassin de l’Arsenal 
changé en lieu de baignade



Agrandissement du chemin pour la promenade de la Petite Ceinture

Réaménagement de la rivière Bièvre
Vous pourrez vous promener le long de la rivière.

De nouveaux de jardins ouverts aux habitants
Plus d’heures d’ouverture quand il fait très chaud

Création de 10 nouveaux parcs à la place des voies de circulation
Ces nouveaux parcs seront sur certains boulevards de Paris.

Il y aura  :

	● des aires de jeux,

	● des pelouses,

	● des parcs pour les chiens…

Avenue Foch changée en jardin
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Dans chaque rue de la ville, un trottoir avec des arbres
Ces arbres permettent aux habitants de se mettre au frais.

Les bâtiments municipaux et des logements protégés de la chaleur
Installation de volets aux fenêtres.

Des toits avec de la végétation.

Des aménagements pour les animaux
	● les chiens tenus en laisse pourront entrer dans les parcs,

	● rendez-vous avec un vétérinaire dans la Maison de l’Animal en ville,

	● jardin du souvenir pour les animaux (cimetière pour les animaux).

	

Création d’un plan pour la protection des oiseaux
L’objectif :

	● protéger les plantes et les oiseaux quand il y a des travaux,

	● aider les associations de protection des animaux de Paris.
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Des espaces publics où les habitant vivent ensemble 
et des espaces publics mieux protégés

L’espace public ce sont les rues, les places...

Ce sont les lieux accessibles à tous.

Un espace public plus propre

Des nouveaux policiers municipaux pour lutter contre les infractions concernant :

	● la propreté,

	● les bruits la nuit

	

Mise en place d’un plan pour moins d’encombrants sur les trottoirs
Les encombrants ce sont les machines à laver, les micro-ondes…

Mise en place d’une collecte pour récupérer les encombrants devant chez vous.

Des amendes importantes pour les personnes 

qui mettent leurs encombrants dans les rues.

La propreté concerne tous le monde
L’application « Dans Ma Rue » est beaucoup utilisée.

Les propriétaires de locaux vides doivent lutter contre les tags.

Un tag est un dessin sur un mur.

Des voitures électriques pour le service de propreté
Ces voitures électriques font moins de bruit.
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Beaucoup moins de déchets
Plus de compostage des déchets alimentaires dans les quartiers

Des actions pour faire connaitre le tri et le compostage :

	● dans les écoles,

	● dans les immeubles...

	

Développer les emballages que l’on peut réutiliser
Faire ce travail avec les chaînes de restauration à emporter.

Par exemple : McDonald’s, Burger King, KFC…

Ce travail permettra :

	● de réduire les déchets,

	● d’améliorer la propreté.

Un espace public plus sûr

Une police municipale plus nombreuse
Embauche de policiers municipaux :

	● mieux équipés,

	● plus accessibles

Installation de poste de police dans :

	● chaque arrondissement, 

	● les quartiers difficiles.

Augmenter l’utilisation de la vidéoprotection
Installations de plus de caméras de vidéoprotection

Création de nouvelles brigades police spécialisées
Plus de brigades de police qui circulent la nuit

Des brigades qui circulent dans les bois à cheval

Des brigades qui circulent à vélo pour lutter contre les infractions routières.
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Lutte contre les discriminations et le sexisme dans l’espace public
Formation contre les discriminations et le sexisme pour les policiers municipaux.

La discrimination c’est rejeter une personne à cause de sa différence : 

	● de religion,

	● de la couleur de sa peau, 

	● de son handicap, 

	● de ses idées…

La discrimination est punie par la loi.

Le sexisme c’est critiquer les personnes en fonction de leur sexe.

Ce sont souvent les femmes qui sont victimes de sexisme.

Un droit à la nuit pour les femmes
Plus de lampadaires allumés la nuit dans les rues.

Mise en place d’un dispositif d’alerte sur les abribus.

Plus de policiers municipaux lors d’événements festifs.

Mise en place d’un plan de sécurité routière « zéro mort, zéro blessé grave »
Protéger d’abord les personnes les plus fragiles.

Installations de nouveaux radars dans des rues dangereuses pour les accidents.

Utiliser des caméras pour reconnaitre les conducteurs dangereux.

Plus de prévention sur les dangers dans les espaces publics 

Il y a aura des médiateurs référents :

	● dans les établissements scolaires,

	● dans les bâtiments sportifs

Les médiateurs viendront expliquer les dangers.
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Un espace public plus inclusif

Plus de quartiers d’accessibilité
Ces quartiers seront accessibles aux personnes 

avec un handicap visible ou invisible.

Toutes les rue seront accessibles aux personnes à mobilité réduite
Tous les encombrants seront enlevés de l’espace public.

Les trottoirs et les rues pour les piétons seront agrandis.

En 2030, les bâtiments municipaux qui reçoivent du public seront accessibles
Installation de balises sonores dans les espaces publics

Ces balises aident les déplacements des personnes en situation de handicap visuelle.

Aménagement de lieux réservés aux femmes
On demandera l’avis des femmes pour ces aménagements.

Plus de toilettes publiques
Les toilettes dans les bâtiment municipaux seront accessibles à tous.

Des tables pour changer les bébés seront installées dans ces toilettes.

37



Paris vivante :
des quartiers qui créent du lien
Des quartiers animés et dynamiques

Aider les différents commerces et la vie dans les quartiers

Le prix du loyer d’un local commercial à des prix corrects
Le prix du loyer des commerces est limité.

Les commerçants ne paieront pas leurs loyers trop chers.

Les locaux de commerces abandonnés depuis plus de 1 an
seront vendus aux enchères
Une vente aux enchères c’est proposer une vente à un prix de départ.

Les acheteurs proposent un prix chacun leur tour.

C’est l’acheteur qui a proposé le prix le plus haut qui gagne l’enchère.

Les locaux achetés permettront d’installer une nouvelle activité.

Aide à la diversité commerciale, aux marchés alimentaires, à l’artisanat 
et à l’économie sociale et solidaire
L’économie circulaire sert à partager, réutiliser, réparer et recycler les produits.

Les animations dans les quartiers permettent aux commerçants de travailler.

Création d’un fond participatif
Un fond c’est une collecte d’argent.

Les habitants pourront aider les commerces de leur quartier.

La ville de Paris gérera le fond.
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Une collecte des déchets alimentaires pour les petits commerces
Ce service propose des prix plus bas.

Mise en place d’un site spécial sur internet pour les commerçants
Ce site rendra plus facile les démarches des commerçants.

Rendre les commerces accessibles pour tout le monde

Une grande braderie solidaire et festive touts les ans
Cette grande braderie sera dans nos quartiers.

Cette braderie fera connaitre l’économie circulaire.

L’économie circulaire sert à partager, réutiliser, réparer et recycler les produits.

Aider la vie associative

Ouvrir la Mairie toute l’année aux associations

Prêter des locaux pour l’organisation d’événements et des réunions
Rendre plus facile le partage des locaux pour des évènements et des réunions.

Assurer les associations de recevoir leurs subventions
Un subvention est une somme d’argent.

Signature de conventions avec les associations.

Une convention est un accord signé entre la Mairie et les associations.

Création d’un fond d’urgence pour les associations en difficultés
Un fond est une somme d’agent mise à disposition.

Mise en place de formations gratuites pour les responsables d’associations
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Avoir plus de Volontaires de Paris
Proposer des rencontres entre les Volontaires de Paris et les associations.
Ces rencontres se feront grâce à une application citoyenne.
Faire connaitre le bénévolat et les aidants.
Un bénévole est une personne qui travaille gratuitement.

Un aidant s’occupe d’une personne âgée, une personne en situation de handicap…

Encourager les habitants à faire du sport

Faire du sport toute sa vie est un droit
Apprendre à chaque enfant à nager et à faire du vélo.

Avoir plus de Maisons Sport Santé pour proposer du sport à tous.

Développer Paris Sports Seniors

Une aide pour l’inscription aux activités sportives des enfants

Ouvrir plus longtemps les gymnases et les piscines de la ville
Continuer à rénover les gymnases et les piscines de la ville

Faire du sport dans l’espace public grâce à des installations
Cela permet de faire du sport à l’extérieur.

Ces installations sont accessibles et gratuites pour tous.

Continuer à développer le handisport après les Jeux Paralympiques
Aider les nouveaux clubs para-accueillants.

Mise en place d’horaires pour tous.

Les personnes en situation de handicap ou pas.

Cela permettra de faire connaitre le handisport.

Encourager le sport pour les femmes
Plus d’argent donné aux clubs et aux associations sportifs pour les femmes.
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Développer le sport grand-parisien
Partager des équipements sportifs par plusieurs communes.

Cela permet d’ouvrir plus longtemps ces équipements sportifs.

Un équipement sportif est par exemple une salle de sport.

Refuser la violence et la discrimination dans le sport
Travailler avec les clubs et les fédérations pour :

	● protéger les enfants de la violence

	● lutter contre les violences sexistes et sexuelles

La discrimination c’est rejeter une personne à cause de sa différence : 

	● de religion,

	● de la couleur de sa peau, 

	● de son handicap, 

	● de ses idées…

La discrimination est punie par la loi.

Les violences sexistes sont des agressions verbales 

à cause du sexe d’une personne.

Les violences sexuelles sont des agressions physiques et sexuelles 

sur le corps d’une personne.
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Des quartiers créateurs de liens

Lutter contre l’isolement, créer des liens chaque jour

Associer plusieurs salles des fêtes de Paris
Ouverture d’une cours d’école par quartier
Ces lieux permettront aux familles de se rencontrer.

Création de « Paris à vos côtés »
Mettre en place dans chaque quartier des lieux 

où les habitants peuvent se rencontrer.

Organiser dans tous les arrondissements un accueil des nouveaux habitants

Défendre les quartiers populaires

En premier, faire des travaux pour les quartiers populaires
Par exemple : création de nouveaux bâtiments culturels, 

création de lieux pour la santé…

	

Aider les associations dans les quartiers populaires
Par exemple : accompagnements scolaires, accès à la culture…

Continuer les actions de la ville pour les quartiers populaires.

Faire des travaux dans les logements sociaux des quartiers populaires
Par exemple : nettoyage des différentes partie de l’immeuble...

Lutter contre les différences dans les écoles des quartiers populaires
Soutenir le travail de qualité fait dans nos écoles publiques.

Mettre en place un accompagnement en plus pour les élèves qui en ont besoin.
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Paris vivante :
votre voix est importante
Dans chaque arrondissement, plus proche de vous 
dans la vie de tous les jours

Renforcer les responsabilités des maires d’arrondissements
Surtout sur les décisions de la vie de tous les jours.

Donner des subventions aux associations locales.

Les subventions sont une aide financière.

Réorganiser les services municipaux dans chaque arrondissement
Cela permet aux services municipaux d’être proche de vous.

Faire une politique de sécurité avec les maires d’arrondissements, 
la police nationale, les associations…
Par exemple, pour les conflits entre les voisins, insécurité...

Engager des référents « propreté et travaux » dans chaque quartier
Cela permettra de régler les problèmes de propreté de la vie de tous les jours.
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Renforcer la démocratie pour vous donner le pouvoir

Pour une vraie démocratie du Grand Paris, 
proposer d’élire un ou une Maire du Grand Paris
Cela permettra de prendre de décisions ensemble pour le logement, le transport...

Des votes proposés à tous les Parisiennes et les Parisiens
Permettre de donner son avis sur des sujets différents.

Ces votes seront accessibles à tous les habitants, même les étrangers.

Un conseil municipal de la jeunesse dans chaque arrondissement

Création d’un groupe de travail pour parler des décisions 
à prendre pour la ville
Des habitants et des chercheurs pourront participer à ces groupes de travail.

De nouveaux conseils de quartier pour faciliter la participation des Parisiens

Des comptes-rendus chaque année faits par les maires d’arrondissements
Cela permet de savoir où en sont les projets des quartiers.
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Paris 
Fière



Paris est une ville avec des vies très différentes
Paris est une ville où l’on travaille, où l’on parle ensemble.

À Paris, on peut dire qui on est.

Mais à Paris, l’égalité ne fait pas toujours partie de la vie de tous les jours.

Faire de Paris une ville plus juste
C’est lutter contre toutes les mises à l’écart.

C’est-à-dire que personne ne doit être exclu à cause de sa différence.

Tout le monde a le droit d’être respecté.

Nous voulons défendre les droits des femmes.

Chaque femme a le droit de décider de faire ce qu’elle veut de son corps.

Les combats pour la défense de tous ont fait bouger les idées du passé.

Mais toutes ces victoires sont aujourd’hui en danger :

	● le droit des femmes 

	● la liberté d’aimer qui on veut

	● la protection des minorités (LGBTQIA+),

	● la lutte contre le racisme,

	● la lutte contre l’antisémitisme...

L’antisémitisme c’est la haine contre les personnes juives.

Nos adversaires politiques deviennent de plus en plus autoritaires.

Nous disons non à ce projet.

Paris est une ville d’espoir 
Paris est une ville qui invente, qui crée.

La culture est libre.

Les artistes font rêver les petits et les grands.

C’est une partie importante de notre projet.

Paris est fière, Paris est à vous
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Paris fière de sa culture 
et de ses combats : 
Paris, ville de droits et de combats

Pour une ville qui lutte contre les discriminations
Nous voulons lutter contre le racisme, l’antisémitisme et la haine anti-LGBTQIA+.

Le racisme c’est l’idée qu’il y a une différence entre les êtres humains :

	● la couleur de la peau

	● le pays de naissance

L’antisémitisme c’est la haine contre les personnes juives.

La discrimination c’est rejeter une personne à cause de sa différence : 

	● de religion,

	● de la couleur de sa peau, 

	● de son handicap, 

	● de ses idées…

La discrimination est punie par la loi.

LGBTQIA+ c’est la défense pour le droit à la liberté 

d’être qui on veut et aimer qui on veut.

Des personnes référentes pour former les agents de police municipale.

Ces référents vont défendre les droits des personnes.
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Faire de la surveillance pour la lutte contre les discriminations
Faire attention aux discriminations :

	● pour le logement, 

	● l’emploi,  

	● l’accès aux lieux publics et privés…

Des permanences juridiques pour accompagner les victimes.

Mettre en place un essai pour le récépissé de contrôle d’identité
Pour éviter d’être contrôlée plusieurs fois, les personnes contrôlées 

auront un document avec la date du dernier contrôle.
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Pour une ville qui protège 
et fait progresser les droits des femmes

Protéger les femmes victimes de violences 
Créer de nouvelles Maisons des femmes

Une Maison des femmes est un lieu d’écoute et d’informations.

On y propose un accompagnement pour les femmes victimes de violences.

Déployer un plan « IVG sans entrave »
IVG : Interruption Volontaire de Grossesse.

Cela veut dire que chaque femme a le droit d’arrêter sa grossesse.

Donner des protections périodiques dans les établissements publics
Chaque jeune fille aura des protections pendant la période de ses règles.

Faire du sport dans toutes les écoles, garçons et filles mélangés

Continuer à donner de l’argent aux associations féministes
Garantir l’égalité entre les hommes et les femmes dans le sport et la culture.
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Pour une ville qui garantit la liberté d’être soi

Donner l’accès aux services publics aux familles LGBTQIA+
Aider les associations LGBTQIA+ à avoir un lieu dans tous les arrondissements
Créer des lieux sûrs pour les jeunes LGBTQIA+
Accompagner les LGBTQIA+ seniors pour vieillir dignement

LGBTQIA+ 

Ce sont les premières lettres des mots :

L pour Lesbienne : c’est une femme qui est attirée sexuellement 

par d’autres femmes.

G pour Gay : c’est un homme qui est attiré sexuellement par d’autres hommes.

B pour Bisexuel : c’est une personne qui est attirée sexuellement 

autant par les femmes que par les hommes

T pour Transgenre : c’est par exemple un homme qui se sent comme une femme ou 

une femme qui se sent comme un homme.

Q pour Queer : c’est une personne qui ne se considère pas comme une femme 

ni comme un homme.

I pour Intersexe : c’est une personne qui par exemple peut naître avec un pénis mais 

qui peut avoir aussi des seins.

A pour Asexuel : c’est une personne qui ne ressent pas de désir sexuel 

envers les autres personnes.
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Paris, ville de rêve et de cultures

La culture et le patrimoine accessibles à toutes et à tous

Les bibliothèques et les musées ouverts plus longtemps et plus souvent

Donner une carte de bibliothèque à tous les enfants et les adolescents à Paris

Relier les Maisons des Pratiques Artistiques Amateurs métropolitaines
Cela permettra aux artistes amateurs de se retrouver et de partager leur travail.

Créer Paris Culture
C’est une application qui permet de connaitre les évènements des musées, 

des expositions, des concerts...

L’application propose des prix moins chers et accessibles à tous.

Créer une Maison des Arts et des Cultures Féministes

Un grand parc pour la culture et l’art pour tous

Réserver la Tour Eiffel une fois par an pour tous les écoliers de l’Île de France

Des tarifs réduits pour les parisiens pour la visite des grands musées
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Paris, la capitale des idées et de la liberté de création

Des loyers soient adaptés pour les lieux de culture
Aider financièrement les librairies, les cinémas, les commerces indépendants
Un commerce indépendant ne fait pas partie d’une marque connue.

Développer des ateliers, des lieux de répétition et de création

Aider les différentes cultures 

Aider la culture hip-hop pour le grand Paris

La culture hip-hop est née au début des années 1970.

Dans le hip hop, il y a le Rap, la danse de rue (breakdance), le streetart (grafitis). 

Proposer des lieux aux artistes dans tous les quartiers

La culture et la fête pour les grands évènements populaires

Créer un évènement international de jeux vidéo et d’art numérique
L’art numérique c’est la création fait avec l’informatique, un ordinateur.

Chaque année, un festival culturel des Portes de Paris

Aider à l’accessibilité aux lieux de fêtes pour tous
Pour que le Grand Paris soit connu pour les fêtes accessibles.

Proposer des lieux sécurisés pour les personnes qui se sentent agressées 
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Paris fière d’accueillir le monde, 
d’innover et de préparer l’avenir
Paris, ville de connaissance et de richesse partagées

Pour une ville qui stimule et protège l’économie locale et l’emploi

Créer un « Small Business Act » pour aider les petites et moyennes entreprises. 

Cela veut dire que l’on va faire des commandes aux PME 

qui font de l’Économie Sociale et Solidaire.

PME : Petites et Moyennes entreprises

L’économie sociale et solidaire c’est partager le pouvoir et la richesse 

d’une entreprise.

Réunir des professionnels pour développer l’économie à Paris
Les professionnels seront regroupés suivant la spécialité de leur entreprise.
Par exemple,  l’immobilier, l’emploi...

Développer des circuits courts pour acheter des produits
Un circuit court c’est acheter directement des produits au fabriquant.
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Paris, lieu important de la recherche et de l’innovation

Faire du Grand Paris, la 1ère Région de recherche et universitaire du monde
Aider les universités de Pairs dans leurs projets pour la ville.

Donner plus d’importance à la science 

Réunir des chercheurs parisiens pour travailler avec la ville de Paris.

Créer un nouveau service public pour une « Ville Zéro délai, Zéro formulaire » 

Grâce à une Intelligence Artificielle (IA) de service publique,

les démarches administratives seront plus rapides

L’IA c’est créer des machines qui remplacent l’intelligence de l’homme.

Développer l’université permanente de Paris
Rendre la connaissance accessible pour tous :

	● se former aux nouvelles technologies, 

	● changer de métier, 

	● pour le plaisir d’apprendre.

Créer une 2ème « station F » consacrée à l’Intelligence Artificielle
Une station F est une université de Start-up.

Start-up : c’est une entreprise qui crée de nouvelles choses.

C’est à la fois une université et un lieu de formation pour tous.

Nous proposons des logements pour une courte durée à petits prix
Ces logements sont pour les étudiants chercheurs.

Avoir un lieu unique pour accueillir les chercheurs étrangers 

Les chercheurs pourront faire leurs démarches administratives au même endroit.
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Paris, fière d’accueillir le monde

Un tourisme diversifié et mieux organisé

Montrer la richesse du patrimoine parisien
Le patrimoine ce sont les bâtiments, les lieux anciens et connus de Paris.

Pour que les touristes n’aillent pas tous au même endroit.

Offrir un cadeau de bienvenue pour les touristes qui arrivent en train 
(réductions dans les musées, pour les monuments…)

Développer le tourisme à vélo pour l’île de France avec la Grande Boucle Verte 
de Paris au Havre
500 kilomètres de pistes cyclables. 

Obliger les cars de tourisme à se garer dans des parkings pour les cars
Cela permettra moins de circulation et plus de sécurité.
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Après les jeux Olympiques et Paralympiques...

Faire du Parc des Princes et de la Porte de Saint-Cloud un lieu de vie
Agrandir le Parc des Princes.

Des équipements sportifs proches du Parc des Princes (salles de sports...)

Planter des arbres près du Parc des Princes.

Garder les olympiades d’arrondissement pour que le sport 
soit une fête populaire toute l’année
Organiser des jeux interscolaires
Interscolaire veut dire des jeux entre les écoles.

Accueillir les Jeux Olympiques de la Jeunesse

Faire de Paris la capitale mondiale du E-sport 
Le E-sport ce sont des compétitions de jeux vidéos.
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Une ville universelle qui défend ses valeurs

Donner plus de noms de femmes aux rues et aux avenues de Paris
Par exemple, changer le nom des avenues Léopold 2 dans le 16ème arrondissement 

et Lamoricière dans le 12ème arrondissement.

Organiser avec l’UNESCO une semaine internationale de l’éducation
UNESCO : Organisation des Nations Unies pour l’Éducation, la Science 

et la Culture.

L’UNESCO travaille pour l’éducation dans le monde.

Organiser cette semaine pour des rencontres, des discussions, des évènements...

Aider la liberté de la presse 
Protéger les journalistes étrangers de certains pays car en danger

Créer un Prix international de la ville de Paris 
pour la défense des droits humains
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